

Celui qui souhaite bénéficier d'une formation continue en aménagement du territoire doit penser à l'ASPAN

Autor(en): **Muggli, Ruedi**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Collage : Zeitschrift für Raumentwicklung = périodique du développement territorial = periodico di sviluppo territoriale**

Band (Jahr): - **(1999)**

Heft 1

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-957715>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Celui qui souhaite bénéficier d'une formation continue en aménagement du territoire doit penser à l'ASPAN

L'aménagement du territoire est une matière interdisciplinaire qui rassemble aménageurs, politiciens, économistes, juristes, architectes, biologistes, etc. Nombreuses sont donc les personnes qui se préoccupent de ce domaine. A cela s'ajoute que l'aménagement du territoire se déroule au niveau fédéral, cantonal et communal. De ce fait, pouvoir s'informer de manière continue est primordial pour parvenir à un bon résultat. Et c'est justement ce que propose l'ASPAN. Plateforme de discussion et lieu de rencontre entre spécialistes et non professionnels, l'ASPAN offre depuis plus de cinquante ans la possibilité aux différents acteurs de l'aménagement de s'informer. Qui ne connaît pas les journées d'étude, les séminaires, les brochures de notre association?

Les thèmes traités collent généralement à l'actualité (révision de la LAT, simplification et accélération des procédures, nouvelle gestion publique, conceptions et plans sectoriels de la Confédération) ou sont en relation avec les nombreuses requêtes adressées à notre Service de documentation pour le droit de l'aménagement du territoire et l'environnement par nos membres (équipement, collaboration intercommunale, etc.). L'accent est mis sur la pratique et les conférenciers invités à participer à nos journées d'étude disposent généralement d'une grande expérience dans la matière exposée. De telles rencontres sont aussi l'occasion pour les participants d'échanger leurs expériences; elles sont également très appréciées de ce point de vue. De plus, grâce aux cotisations des membres de notre association, les frais d'inscription ne sont de loin pas prohibitifs et ont pu être maintenus à un niveau très acceptable.

Chaque année, près de 10 journées ou séminaires sont organisés dans toute la Suisse, sans compter ceux qui le sont par les sections régionales. De ce fait, de par sa structure fédéraliste, l'ASPAN offre une grande variété dans les matières abordées qui ne sont pas toujours d'intérêt national, mais peuvent ne concerner qu'une région ou un canton. Par exemple, en Suisse romande, le secrétariat central et la section régionale (ASPAN-SO) se partagent l'organisation de journées. Ce dernier se concentre sur les journées plutôt concrètes et techniques (problématique des centres commerciaux ou des golfs), alors que la section régionale traite des thèmes plus généraux (Grandes lignes de l'organisation du territoire ou Expo.01). De ce fait, le public romand se voit proposer cinq ou six journées par an dont les thèmes sont très variés.

Depuis quelques années, d'autres organisations mettent également sur pied des séminaires et des journées d'étude (universités, associations de protection de l'environnement, etc.) dans un esprit de saine concurrence. Une coordination s'impose toutefois entre ces différentes manifestations dont la variété et les intérêts défendus ne peuvent que contribuer à une bonne compréhension de l'aménagement du territoire. Pour y parvenir, l'ASPAN tient à jour une liste des journées d'étude et séminaires qui figure dans son site internet (<http://www.planning.ch/agenda.html>).

Pour 1999, l'ASPAN prévoit d'organiser aussi des journées (comme toute modification est possible en permanence, prière de consulter notre site internet):

28. Januar	Lenzburg, Hotel Krone	Verfahrensbeschleunigung: Eine Frage der Verwaltungsorganisation?
11 mars	Bulle	Comment financer le développement de l'urbanisation?
25. März	Dübendorf, Pfarreizentrum Leebünt	Raumplanung in Flughafennähe
11 juin	Neuchâtel	Conceptions et plans directeurs cantonaux
10. Juni	Ilanz, Rathausaal (gemeinsam mit BVR)	Ortsplanung im Berggebiet: Strategien für kleine Gemeinden ausserhalb der Tourismuszentren: Leitbild, Erschliessung und Bodenpolitik
Juni	Bern	Seminar: Rechtsfragen der Zusammenarbeit zwischen Bund und Kantonen bei der kantonalen Richtplanung der Bundessachplanung
Aug./Sept.	Bern	Seminar: Einführung in die Raumplanung
August	Bern	Seminar: Entwurf der neuen Raumplanungsverordnung
1 octobre	Lausanne	New public management et collaboration intercommunale dans le domaine des constructions
28. Oktober	NN	Erschliessungsfinanzierung: sind Vereinfachungen möglich?
25. November	St. Gallen	Der öffentliche Raum
Noch offen	Zürich	Seminar: Entscheidsammlung VLP, Nutzung des Internet für die Suche nach Gerichtsentscheiden

Weitere VLP-
Tagungen 1999 /
Journées prévues
de l'ASPAN 1999